

De : Lagadec Simon

Envoyé : lundi 26 septembre 2022 00:49

À : MAIRIE DE PONT DE BUIS <accueil-mairie@pontdebuislesquimerch.fr>

Objet : Avis enquête publique agrandissement Nobel Sport

A l'attention du commissaire enquêteur.

Je fais suite par ce mail à l'enquête publique concernant le projet d'extension de l'usine Nobel Sport, habitant non loin de Pont de Buis.

Cette volonté d'extension est très inquiétante à mon avis pour plusieurs raisons. Déjà que de posséder un tel site est dérangeant sur de nombreux points (écologique, industriel car classé Seveso seuil haut, éthique,...), alors en plus parler de son extension...

En effet d'un point de vue écologique, les pollutions aériennes et hydriques sont pointées par l'autorité environnementale. Agrandir encore l'usine, dont l'entreprise veut se positionner en tant que leader sur son marché, ne fera à priori qu'aggraver les pollutions pointées par diphénylamine de la Douphine et de l'air par les résidus de combustion des déchets. Comment, dans un contexte de dégradation globale de notre environnement, peut-on décemment porter un tel projet ?

Alors même que la France a été condamnée dernièrement pour non-respect de ses engagements en matière de qualité de l'air... En plus de la santé des écosystèmes, cela aura évidemment aussi un impact sur la santé de la population, puisque les dernières études évaluent entre 48000 et 100 000 les morts prématurées annuelles en France secondaire à la pollution de l'air.

D'un point de vue industriel, cela augmentera aussi probablement les risques de survenue d'accident industriel. Même si certaines mesures ont été prises depuis l'accident de Lubrizol, les contrôles restent bien inférieurs en nombre et en qualité à ce qu'ils devraient être dans ce type d'usine pour permettre de diminuer de manière optimale le risque d'accident.

Enfin, d'un point de vue éthique, les actionnaires de Nobel Sport ont l'argent à mettre dans l'agrandissement d'une usine produisant, en plus des munitions de chasse (ce qui, d'un certain point de vue peut être contestable), des munitions accréditées "maintien de l'ordre". Comment, au moment où les services publics manquent de tout, à commencer par l'hôpital qui était encore en grève cette semaine, peut-on encore développer des filières qui servent à réprimer et à blesser les individus ?

Lors des derniers mouvements sociaux, des munitions de l'usine de Pont de Buis ont été allègrement utilisées contre la population, étant à l'origine de nombreuses blessures, parfois très graves (énucléation, amputation d'une partie d'un membre, etc). Pour ces faits notamment, de nombreuses

voix se sont élevées. Pire, le défenseur des droits de l'époque s'est même positionné pour évoquer un usage disproportionné de la force. La France a même rétrogradé dans le classement international de l'observatoire des régimes démocratiques, passant au stade de démocratie défailante. Et l'usage disproportionné de la force par les gardiens de la paix, au moyen notamment des munitions produites à Nobel Sport, en est l'une des causes.

Ainsi, pour toutes ces raisons, je vous demande d'enregistrer mon avis dans cette enquête publique afin de peser contre un agrandissement de l'usine Nobel Sport.